

DISCURSO DE CEREMONIA DE COLOCACION
DE RETRATO DE DON JORGE BRONFMAN HOROVITZ

NOS HEMOS REUNIDO EN ESTE MEDIODIA PARA CELEBRAR UN ACONTECIMIENTO QUE, SUMADO A OTROS ANTERIORES DE IGUAL JERARQUÍA, YA CONFIGURA UNA NOBLE TRADICIÓN DE NUESTRA CÁMARA.

PERMITANME UNA BREVE REFLEXIÓN: PARA CREAR TRADICIONES SE REQUIERE EL DECANTAMIENTO QUE SÓLO EL TIEMPO DA A LAS MEJORES COSAS DE ESTE MUNDO. NO PODRÍA UNA INSTITUCIÓN CUALQUIERA, RECIEN FORMADA, ASPIRAR A VANAGLORIARSE DE UNA TRADICIÓN CREADA POR ELLA, PORQUE CARECERÍA DEL REQUISITO PRINCIPAL QUE NO ES OTRO QUE EL HABER DEMOSTRADO, SIN VISOS DE DUDA, UN NIVEL DE EXCELENCIA A TRAVÉS DE UN PERÍODO PROLONGADO.

PUES BIEN, NUESTRA CÁMARA YA TIENE BIEN GANADOS SUS TÍTULOS PARA CREAR TRADICIONES, Y, EL RECONOCER Y AGRADECER LOS DESVELOS Y AFANES DE AQUELLOS ENTRE SUS HOMBRES, QUE ASUMEN LA COMPLEJA Y ABNEGADA TAREA DE DIRIGIR LOS RUMBOS DEL GREMIO, SE HA CONSTITUIDO EN UNA SÓLIDA Y AUTÉNTICA TRADICIÓN, HABIÉNDOME CORRESPONDIDO EL GRATÍSIMO HONOR DE MATERIALIZARLA RESPECTO DE NUESTRO AMIGO JORGE BRONFMAN.

RESULTA PARA MI PROFUNDAMENTE EMOTIVO PRONUNCIAR ESTAS PALABRAS, QUE PRETENDEN TESTIMONIAR EL AFECTO Y LA GRATITUD QUE SENTIMOS HACIA JORGE BRONFMAN, TODOS LOS QUE TRABAJAMOS CON ÉL DURANTE LOS 2 AÑOS QUE PRESIDÓ NUESTRA INSTITUCIÓN. EN MI CASO PERSONAL, JORGE ME DISTINGUIÓ CON SU CONFIANZA Y AMISTAD, Y ME IMPARTIÓ DÍA A DÍA ENSEÑANZAS INAVALUABLES SOBRE LA FORMA Y EL FONDO DE COMO HACER BIEN LAS MÚLTIPLES TAREAS QUE UN PRESIDENTE DE LA CÁMARA DEBE ABORDAR EN EL DESEMPEÑO DE SUS FUNCIONES.

DURANTE SU MANDATO LA CAMARA ABORDÓ LA DECISIÓN TRASCENDENTAL DE CONSTRUIR LA NUEVA SEDE QUE LA ALBERGARÁ JUNTO A VARIAS DE SUS HIJAS. FUE MÉRITO INCUESTIONABLE DE JORGE DEFINIR LA OPERATORIA DE ESTA INICIATIVA Y ÉL, PERSONALMENTE, SE OCUPÓ DE ASPECTOS TAN DELICADOS COMO FUERON EL CONCURSO DE ARQUITECTURA Y LA CONVOCATORIA A PROPUESTAS PARA LA CONSTRUCCIÓN DEL EDIFICIO.

IGUALMENTE, FUE JORGE QUIEN SEÑALÓ EL CAMINO DE LA MODERNIZACIÓN DE LA CÁMARA, PARA LO CUAL FUE NECESARIO PREPARAR Y MATERIALIZAR UNA PROFUNDA MODIFICACIÓN DE SUS ESTATUTOS,

SIN PERJUICIO DE LOS CAMBIOS MATERIALES INTRODUCIDOS QUE SE SIMBOLIZAN ADECUADAMENTE CON EL INGRESO DE LA CÁMARA EN LA ERA DE LA COMPUTACIÓN.

LE CUPO A JORGE ENFRENTAR EXITOSAMENTE UNA SITUACIÓN QUE PARA CUALQUIERA HABRÍA CONSTITUIDO UN DESAFÍO DIFÍCIL DE SUPERAR. LA DECISIÓN DE LA AUTORIDAD, DE INCORPORAR NUESTRA ACTIVIDAD DE LA CONSTRUCCIÓN AL RÉGIMEN DEL IVA, SIGNIFICABA UNA ALTERACIÓN NOTABLE DE LOS MECANISMOS OPERATIVOS DE LAS EMPRESAS CONSTRUCTORAS, LO QUE PODÍA TRAER APAREJADAS CONSECUENCIAS MUY NEGATIVAS PARA LOS SOCIOS DE LA CÁMARA.

SIN EMBARGO, NADA DE ELLO OCURRIÓ, Y, POR EL CONTRARIO, HOY PUEDE DECIRSE QUE EL NUEVO RÉGIMEN DE TRIBUTACIÓN HA SIGNIFICADO UN EFECTIVO PROGRESO PARA LOS CONSTRUCTORES. ELLO FUE POSIBLE GRACIAS AL TALENTO Y TESÓN QUE JORGE BRONFMAN DESPLEGÓ ANTE TODAS LAS PARTES INVOLUCRADAS EN ESTE DIFÍCIL PROBLEMA, DE MODO TAL QUE LOS MAS ALTOS PERSONEROS DEL SERVICIO DE IMPUESTOS INTERNOS MANIFESTARON SU RECONOCIMIENTO POR LO QUE ESTIMARON COMO UNA EXCEPCIONAL MUESTRA DE COLABORACIÓN DE PARTE DE UNA ENTIDAD GREMIAL.

HE QUERIDO DESTACAR ESTOS ASPECTOS DE LA PRESIDENCIA DE JORGE PORQUE ELLOS REPRESENTAN HITOS TRASCENDENTALES EN LA HISTORIA DE LA CÁMARA Y ELLO SE DEBE, COMO YA SEÑALÉ, EN UNA MEDIDA PREPONDERANTE, A LA ACCIÓN Y PRESENCIA DE NUESTRO QUERIDO AMIGO EN EL MAS ALTO SITIAL DE NUESTRO GREMIO.

PERO, UNA CAPACIDAD TAN CLARAMENTE DEMOSTRADA NO SURGE DEL VACÍO NI SE IMPROVISA EN UN DÍA. ELLA ES EL FRUTO DE TODA UNA VIDA CONSAGRADA AL CUMPLIMIENTO RESPONSABLE DE LOS DEBERES CONTENIDOS EN LAS DIVERSAS DIMENSIONES DEL ACTUAR PERSONAL. EN TODOS LOS ÁMBITOS DONDE JORGE HA INTERVENIDO - EL DOCENTE, EL PROFESIONAL, EL EMPRESARIAL Y EL GREMIAL - LO HA HECHO BIEN, LO HA HECHO CON CELO Y CON PERTINACIA: CON EFICIENCIA Y CON UNA EJEMPLAR ÉTICA PERSONAL.

EL JOVEN EMPRESARIO QUE SE ACERCÓ A LA CÁMARA A PRINCIPIOS DE LA DÉCADA DE LOS AÑOS SESENTA, VENÍA REVESTIDO DE LA VISIÓN AMPLIA QUE OTORGA LA ACTIVIDAD DOCENTE Y DEL SENTIDO DE LA RESPONSABILIDAD QUE SE ADQUIERE EN LOS CARGOS EJECUTIVOS

DE EMPRESAS DE ENVERGADURA. CON ESAS VIRTUDES INICIÓ SIMULTÁNEAMENTE UNA EXITOSA CARRERA EMPRESARIAL Y UNA FECUNDA TAREA EN EL SENO DE LA CÁMARA QUE LO LLEVÓ A OCUPAR TODOS LOS CARGOS RELACIONADOS CON EL SECTOR VIVIENDA, LLEGANDO A ADQUIRIR UNA VERSACION EN DICHA ÁREA QUE NO TIENE PAR DENTRO DE NUESTRA INSTITUCIÓN Y QUE LE FUE UTILÍSIMA EN SU FUNCIÓN PRESIDENCIAL, A LA CUAL ACCEDIÓ COMO UNA LÓGICA CULMINACIÓN DE UNA ESPLÉNDIDA TRAYECTORIA GREMIAL DE 27 AÑOS.

AL DESCUBRIR EL RETRATO DE JORGE E INCORPORARLO EN ESTA GALERÍA DE NUESTROS HOMBRES DE SELECCIÓN, ESTAMOS DANDO UN TESTIMONIO DE NUESTRO CARÍÑO Y AGRADECIMIENTO POR TODO LO QUE EL HA ENTREGADO A NUESTRA INSTITUCIÓN, QUE ES MUCHO MAS QUE LOS 2 AÑOS DEDICADOS A LA PRESIDENCIA. JORGE HA DADO UNA PARTE IMPORTANTE DE SU VIDA A LA CÁMARA, Y ELLA NO HABRÍA SIDO LO QUE ES SIN LA PRESENCIA DE JORGE, ASESORÁNDOLA, APOYÁNDOLA Y GUIÁNDOLA A TRAVÉS DE UN CUARTO DE SIGLO.